

ARRIBA LOS SALARIOS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 486 SAN JOSE, C. R.—SABADO 25 DE ABRIL DE 1942. Edición No 486

90 mil colones COSTARA a los costarricenses la creación de dos nuevas salas

EL GOBIERNO DESEA HACER MAGISTRADOS, PARA SOLUCIONAR EL PROBLEMA PERSONAL DE CADA UNO DE ELLOS, A NUEVE AMIGOS, INCLUSIVE AL POETA DON ALFREDO SABORIO M.

¿QUE NECESIDAD HAY DE ESTAS DOS NUEVAS SALAS? ¿NO ES MEJOR EMPLEAR ESTE DINERO EN INCREMENTAR EL CULTIVO DE MAIZ, FRÍJOL Y ARROZ?

Las noticias de interés, suministradas por la prensa diaria, merecen un parangón: el Gobierno se verá precisado, una vez más, a importar una fuerte cantidad de maíz, porque la producción nacional no basta a llenar el consumo. La otra noticia es que este año se pondrá en vigencia la ley que autoriza al Poder Ejecutivo a nombrar nueve magistrados para llenar las dos salas de la Corte Suprema que se crearon hace poco,

y sin las cuales, la administración de la justicia se ha manejado bien. ¿Qué necesidad hay de poner en vigencia esta ley, en estos momentos? Ninguna. Costa Rica no necesita, por ahora, nueve magistrados más. Costa Rica necesita intensificar la producción de viveres. En la creación de estas dos nuevas salas de justicia, los costarricenses gastaremos NOVENTA MIL COLONES cada año. Los costarricenses no tenemos necesidad de nue-

ve magistrados más, pero el Gobierno tiene necesidad de dar puestos jugosos a nueve amigos suyos, que serán electos magistrados, inclusive el "poeta" Alfredo Saborio Montenegro. ¿No es preferible, en buena y sana lógica, emplear estos noventa MIL colones anuales en ayudar a que los pequeños agricultores cultiven más maíz, más frijoles, más arroz? Invitamos a que contesten la pregunta a los costarricenses.

Esta es la consigna básica del presente momento

Con base en un estudio cuidadoso de las diferentes ramas de la industria y de la agricultura, nuestro partido planteará en las sesiones de Mayo, el alza de salarios.

La vida sigue encareciendo se. La clase trabajadora sigue recibiendo los mismos salarios de antes. Esto quiere decir, decir, que hay hambre en las filas obreras y campesinas. En las próximas sesiones del Congreso, nuestro Partido planteará el problema y pedirá una alza general de los salarios. Pero no actuará a ton-tas y locas sino con base en un estudio serio de las diferentes ramas agrícolas e industriales. Estamos, por ejemplo, en condiciones de demostrar que los grandes cafetaleros pueden levantar los salarios

de los peones y el precio del café a los productores para que éstos, a su vez, puedan también pagar mejores salarios. El negocio de los cafetaleros se ha tornado espléndido y sin embargo, esos señores no comparten con los peones sus beneficios. Los azucareros también están haciendo clavos de oro. Pueden perfectamente levantar los salarios. Desde luego, urge tomar medidas para que los productores de caña reciban una protección adecuada que los capacite a su vez para cubrir salarios racionales. Los ganade-

ros están por su parte confrontando una situación de prosperidad. Perfectamente pueden pagar mejor a sus peones. Las industrias de tejidos, están en condiciones de soportar una alza de salarios. Nuestro Partido estudiará rama por rama y planteará sus ideas con toda claridad y con todo detalle. Lo que ahora urge es que la clase trabajadora luche para que la pelea en el Congreso no resulte estéril.

¡Obreros y campesinos: preparados para defender vuestros salarios!

INVITAMOS A LOS JOSEFINOS

a desboronar la pavimentación de las calles con la uña NO ES UNA FRASE LITERARIA NI UNA EXAGERACION; ES UNA REALIDAD ABSOLUTA FACIL DE COMPROBAR

CON MENOS DE UN MES DE "PAVIMENTADAS", LAS CALLES DE BERTOLINI YA TIENEN HUECOS Y SE ESTAN DESMORONANDO

Nuestras predicciones, que no fueron de carácter astrológico ni cosa de brujería sino de observación técnica, de lógica y de patriotismo —corrientes en un ciudadano medio— han tenido confirmación plena en la realidad: la pavimentación de las calles de San José, encomendada al ingeniero Bertolini, ha resultado una

estafa para la comunidad josefina. No se trata de una acusación sin fundamento. Invitamos a nuestros lectores a raspar con la uña las calles recién "pavimentadas" por Bertolini. Eso sí, les recomendamos que no las raspen muy fuerte, porque llegarían al fondo. Con sólo pasarles la mano por encima, se desmoronan. Ya están cubiertas de una capa de arenisca, que no es sino la pavimentación desmoronada. Se debe esto a que no se hizo la mezcla técnica, sino que por economía —economía para el contratista—

echó menos cemento, es decir, casi no se puso cemento. Ya las calles "pavimentadas" con esta sustancia tienen huecos y se van a deshacer materialmente, sin exageración alguna, en poco tiempo, con el tráfico diario. Habrá que ponerles encima, cubriéndolas, una capa de desgaste de asfalto. Esta "anomalía" se debe a que los trabajos de Bertolini no han sido inspeccionados ni controlados. Se le ha dejado solo. Si un particular encarga a un contratista un trabajo de cien colones, está (Pasa a la pág. 4)

Protección para los productores de café

Lucharemos por modificar la ley respectiva. El Instituto de Defensa del Café debe convertirse en un aliado de los productores y dejar de ser un instrumento de los beneficiarios

El Partido Comunista, defensor de todos los sectores pobres de nuestra sociedad, va a iniciar una campaña con el objeto de defender los intere-

ses de los productores de café, víctimas siempre de la explotación de los beneficiarios, que más que beneficiarios

res debían de denominarse "únicos beneficiarios" de la industria. Como recordarán nuestros (Pasa a la pág. 4)

Se oponen los campesinos ramonenses a que la municipalidad de San Ramón venda tierras que deben dedicarse para formar colonias agrícolas

Acogiendo la tesis propagada por nuestro periódico, un grupo de trabajadores de San Ramón y el Consejo Nacional de la Unión Campesina, dirigieron sendos telegramas al señor Predensite de la República, oponiéndose al remate

de las tierras de la Municipalidad de San Ramón. Texto de esos mensajes y respuesta del señor Predensite. Los trabajadores ramonenses dirigieron el siguiente telegrama:

Señor Rafael Angel Calderón Guardia, Presidente de la República. Pedimosle intervenga para evitar remate tierras Municipales de San Ramón, miércoles próximo. Con el sano propósito de colonizarlas con campesinos pobres de la Unión Campesina. (f) Juan F. Paniagua, Luis Leitón, Dionicio Naranjo, Ismael Monge Acosta, Guillermo Palma, Onofre Lobo, José M. Flores Z., Nabor Camacho (Pasa a la pág. 4)

Un busto de Lenin en Londres y una profesía de Maiski

Londres, 22. (AP)—Al inaugurar hoy en Holford Square un busto a la memoria de Nicolás Lenin, el embajador soviético Ivan Maiski predi-

jo "un cambio decisivo en el curso de la guerra durante este año", en el cual "la humanidad en lucha verá nacer la aurora".

— DOMINGO 26 DE ABRIL —
GRAN MITIN en el SALON HERMINIO ALFARO
 A LAS 2 DE LA TARDE
 En conmemoración del Primer Aniversario de la Fundación del Salón.

Va a ser ejecutado nuestro plan de emergencia

La oficina encargada de orientar y organizar la producción así lo ha anunciado

El Departamento encargado de orientar la producción nacional — actualmente jefado por don Modesto Martínez — ha anunciado ya un plan que tiene por objeto incrementar la producción agrícola. Ese plan se basa en los siguientes principios: a), se fijarán precios mínimos para los artículos de producción nacional; b), se destinará una suma de dinero a comprar a los agricultores, los excedentes con base en esos precios mínimos; c), se otorgarán préstamos a los agricultores para que siembren.

utilizadas nuestras ideas al respecto. En un editorial publicado en este periódico, recién declarada la guerra por nuestro país, nosotros expusimos un plan de emergencia, basado precisamente en los mismos principios que ahora acoge don Modesto Martínez. Lo único que falta por prever en el plan del señor Martínez, es la construcción de bodegas en las diferentes zonas agrícolas, con el objeto de que los precios mínimos surtan efecto entre los agricultores. Conviene además pensar en la formación de cooperativas agrícolas, financiadas y dirigidas por el Estado y situadas en las inmediaciones de la carretera panamericana.

No conocemos los detalles del plan, pero estamos en condiciones de afirmar, que con muy buen acierto van a ser

<p>Domingo 26, Abril A las 2 de la tarde</p> <p>Gran Mitin en el Salón "HERMINIO ALFARO"</p> <p>Hablarán:</p> <p>Carlos L. Sáenz</p>	<p>Lunes 27 de Abril - GRAN MITIN en el PARTIDO</p> <table border="1"> <tr> <td>1-Himno Primero de Mayo</td> <td>4-Discurso Manuel Mora</td> </tr> <tr> <td>2-Discurso de Jaime Cerdas</td> <td>5-La Internacional</td> </tr> <tr> <td>3-Colaboración de las Células</td> <td></td> </tr> </table> <p>JUEVES 30 DE ABRIL — A LAS 7 DE LA NOCHE</p> <p>Gran transmisión de radio desde la ESTACION "TITANIA"</p> <p>A CARGO DEL</p> <p>FRENTE JUVENIL y el PARTIDO COMUNISTA</p>	1-Himno Primero de Mayo	4-Discurso Manuel Mora	2-Discurso de Jaime Cerdas	5-La Internacional	3-Colaboración de las Células		<p>Semana 1ª de Mayo</p> <p>DOMINGO 26—Mitin en el Salón Herminio Alfaro.</p> <p>LUNES 27—Mitin en el Partido.</p> <p>MARTES 28—Preparación de carteles.</p> <p>MIERCOLES 29—Juramentación de los militantes del Partido.— Elección de los abanderados del Partido.</p> <p>JUEVES 30.—Concurso de carteles. Entrega del Premio a la célula que presente los mejores.</p> <p>VIERNES 1.—Circulación de la edición especial de TRABAJO.—DESFILE.</p>
1-Himno Primero de Mayo	4-Discurso Manuel Mora							
2-Discurso de Jaime Cerdas	5-La Internacional							
3-Colaboración de las Células								

EDITORIAL —

Las Compañías yanquis focos de nazismo en nuestro país

Las Compañías yanquis que funcionan en el país—especialmente la United Fruit Co y la Electric Bond and Share—son los mejores agentes con el que el totalitarismo cuenta en el país. Dan estas compañías un tratamiento tan inicuo a sus trabajadores, que entre éstos se han formado corrientes muy fuertes de nazismo. Un compañero nuestro acaba de efectuar una gira por la zona del Pacífico y nos informa que cuando trató de defender la causa de las democracias en la presente guerra, se encontró siempre con esta objeción: "Estamos contra los Estados Unidos porque no podemos ponerlos al lado de la United que nos maltrata tanto". Estos trabajadores se inclinan a simpatizar con Hitler sin un análisis mayor del asunto. Pero este ambiente no se nota exclusivamente en los trabajadores. También se puede constatar entre todos los agricultores de la zona del Pacífico a quienes la United despoja de sus tierras constantemente.

Con las Compañías Eléctricas está pasando algo semejante. Ahora, por ejemplo, han iniciado una verdadera agresión contra sus trabajadores. Estos comenzaron a formar un sindicato con el objeto de luchar por mejorar sus salarios. Pues ya han comenzado los Directores a destituir a los dirigentes de la organización con el pretexto de que necesitan "realizar economías". ¿Por qué economías? Sus plantas y sus redes telefónicas están trabajando al máximo. Sus entradas aumentan en vez de disminuir. Sin embargo, no quieren mejorar las condiciones de vida a sus trabajadores ahora que los artículos indispensables se han encarecido y por esa razón tratan de impedir, mediante verdaderas arbitrariedades, que estos trabajadores se organicen. ¿Cuál es el resultado? Que esos trabajadores se indignan e instintivamente ponen sus simpatías con los totalitarios.

Exactamente el mismo fenómeno hemos constatado en los trabajadores que vienen de Panamá. Allí las Compañías yanquis también explotan sin piedad. Y no sólo eso: humillan a los latinos. El resultado es que poco a poco se va creando un estado de ánimo entre los trabajadores que es muy peligroso para los intereses de la defensa continental.

El problema es tan serio, que nos parece necesario que el propio Departamento de Estado tome cartas en él. La quinta columna más peligrosa en estos países la constituyen las compañías yanquis con sus crueldades y con sus arbitrariedades.

Ni es del Partido Comunista, ni de la clase trabajadora este Primero de Mayo, será del pueblo todo, que debe unificarse ante el peligro común.

El Primero de Mayo no es una fiesta comunista, como todavía lo sostienen algunos ciudadanos en nuestro país. El Primero de Mayo ha sido un día de lucha internacional de la clase trabajadora en general, sin distinción de partidos. Pero de esta vez, será un día de lucha del pueblo todo, contra la quinta columna, contra los agresores de pueblos libres, contra los enemigos de la democracia, contra los especuladores. En las manifestaciones del próximo Primero de Mayo participará el Partido Comunista como organización popular que es. Pero también participarán las organizaciones obreras y todas las organizaciones anti-nazis no comunistas. Se trata, pues, de unificar todas las fuerzas progresistas en este día, con el objeto de demostrarle al mundo, que el pueblo de Costa Rica está unido frente al peligro común. Este Primero de Mayo no será un primero de mayo de la clase trabajadora. Será un Primero de Mayo del pueblo de Costa Rica y la consigna central de la movilización será ésta: "UNIDAD NACIONAL".

Primero de Mayo

A vuestros puestos, trabajadores, llenad las calles con vuestra voz; sois hombres libres, alzad los puños, pedid que se honre vuestra labor.

Todos unidos en este día sois la gran fuerza de la nación; marchad en triunfo manifestando vuestra ansia plena de redención.

Venid, hermanos trabajadores, dejad martillo, yunque y motor y por las calles alceмо voces, viriles voces de fe y valor. Fe en nuestra causa, que es de justicia, y que promete liberación; valor en todos los que luchamos por darle al hombre vida mejor.

Arriba todos los que trabajan, los holgazanes; ¡NO PASARAN! ¡Somos el eje más vigoroso sobre el que gira la humanidad!

¡Día del Trabajo! Trabajadores vivemos todos la libertad, y en su nombre clamemos todos que los fascismos; ¡NO PASARAN!

Carlos Luis Sáenz.

(Se canta con la música "No Pasarán!")

CONSIGNA: Para el Primero de Mayo:

TODOS LOS CARNETS AL DIA!

NOTICIAS

Por LA LIBERTAD DE BROWDER

En el Congreso que se celebró a fines del mes pasado en New York, por la libertad de Earl Browder, estuvieron presentes 1458 delegados representantes de más de 3 millones de obreros, campesinos e intelectuales. En el Congreso fue aprobada por unanimidad una moción que será presentada al Presidente Roosevelt, que dice:

"Nosotros creemos, Sr. Presidente, que la libertad del Sr. Browder servirá a los intereses de la nación y al favorable desarrollo de la guerra, por dos motivos: Primero: porque ayudará a fortalecer la fe de millones de personas, en los

Estados Unidos, en la América Latina y en los países ocupados por el Eje, en la Democracia como sistema de gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, y segundo: porque servirá para dar un golpe en las fuerzas que sirven a Goebbels con la etiqueta anticomunista, antilobrea, sembrando sospechas y discordia entre las naciones, las razas, las clases y los grupos políticos y religiosos."

Sabemos que 39 personas destacadas de Honduras han firmado una petición dirigida al Presidente Roosevelt pidiéndole la libertad de Browder.

SE CONSTITUYE la unión de trabajadores uruguayos

En un Congreso Sindical celebrado a fines del mes de marzo pto., en Montevideo, quedó constituida la Unión General de Trabajadores Uruguayos. 60 organizaciones de obreros y campesinos estuvieron representadas en dicho Congreso. Entre las resoluciones adoptadas están las siguientes:

Petición de reanudación de

relaciones con la Unión Soviética; organización de ayuda a los países democráticos y solidaridad con el Gobierno por su apoyo a las resoluciones de la Conferencia de Río de Janeiro; petición para que se establezca la instrucción militar obligatoria y se tomen medidas más drásticas contra la quinta columna.

ALERTA! Las ORGANIZACIONES de la C. T. A. L.

En la República Argentina, el Sindicato de Peleteros de Buenos Aires, ha iniciado una contribución de calzado para los Ejércitos Aliados. También los Trabajadores de la Pampa han organizado una sección del Comité Argentino de Ayuda a los Pueblos Li-

bres. En la fiesta con que organizaron el domingo recordaron 50 mil pesos para ayudar a los pueblos que luchan contra el nazifascismo.

¿Qué harán en este mismo sentido las organizaciones obreras de Costa Rica?

NUEVOS COMITES SECCIONALES en HEREDIA y TURRIALBA

Con carácter provisional, para trabajar en la reorganización de la sección, fue nombrado en Heredia un nuevo comité. Este quedó integrado como sigue:

Srio. General: Carlos Vega; Srio. de Finanzas, Francisco Zuñiga; Srio. de Actas y Corresp., Flory de Ferreto; Srio. de Org., Filadelfo Benavides; Srio. Campesino, Carlos Chaves; Srio. de la Juventud, Mario Madrigal; Srio. de Propaganda, Manuel Solís. Se dejó para otra ocasión

el nombramiento de Srio. Sindical.

En Turrialba, en asamblea celebrada el domingo próximo pasado, quedó integrado el nuevo comité como sigue: Srio. Genl., Alfredo Picado; Srio. Sindical, Ramiro Cabezas; Srio. Finanzas, Gonzalo Coto; Srio. Propaganda, Luis Mora; Srio. Acta y Corresp., José J. Gómez; Srio. de la Juventud, Federico Picado; Srio. Campesino, Rafael García.

COMO FINANCIAR LAS TRASMISIONES DE RADIO LO Q' OPINA UN LECTOR DE TRABAJO

San José, abril 16 de 1942. Señor don Manuel Moscoso Srio. Propaganda Sec. S. José Apartado 1386 Ciudad.

Muy señor mío:

He visto el llamamiento que hace Ud. en su aviso "Lector de TRABAJO" para que le sean sugeridas algunas ideas por los lectores del periódico de Uds., referentes a la manera de financiar una serie de conferencias de asuntos nacionales e internacionales, por medio de la radio.

Me parece que una serie de conferencias por radio sobre temas internacionales y nacio-

PESAME

Presentamos nuestro pésame muy sentido al compañero Rafael Madrigal, su esposa y demás familia, por la muerte de su hija.

PESAME

Nuestro compañero Víctor Cordero ha perdido en estos días a su madre. Para el compañero, para su señora esposa y demás familia nuestro más sentido pésame.

más en serio q' en broma

UN INOCENTE CONDENADO O EL MARTIRIO DEL SANTO DEL REGISTRO CIVICO:

Manuel Isaac Ugaldé, uno de los costarricenses más sangranta ligera que ha dado nuestra tierra; uno de los ciudadanos más respetados por el pueblo, ha sido condenado por un Agente de Policía sin ideales, a una multa de 50 colones. He aquí que dos jóvenes incapaces de apreciar el valor de esta joya del Registro Cívico, le han acusado de haberlos amezado dentro del recinto de ese establecimiento, con arma blanca o de fuego. En la clase de arma que dicen usó, no están de acuerdo los rumores.

Nosotros lo creemos incapaz de tal amenza, que no rima con la idiosincrasia de un licenciado que es casi poeta pues que fué el hijo hizo de nuestra guardia morada la Flor Nacional. ¡No! ¡Atrás los acusadores! Posiblemente el Jefe del Registro Cívico en un momento de ira santa, levantó un dedo cólico que los jóvenes en cuestión, confundieron con un puñal toledano.

¡Ah! Cuántos enemigos tienen los santos y los grandes hombres! Con esta sentencia del Agente de Policía nos hemos dado cuenta de lo mal querido que es don Manuel Isaac en ciertos sectores; la prensa en general destacó la condena a grandes y malévolos titulares; no ha faltado quien diga que achará que la multa no haya sido de 50 MTL colones, o que el castigo no fuera de destierro perpetuo. Dicen que hasta don Paco Calderón a quien don Manuel Isaac sirvió al pensamiento en la pasada campaña política, dijo que estaba BUENO.

Y nadie podrá negar que don Manuel Isaac es como un santo milagroso que en tiempo de elecciones resuscita todos los muertos que necesita el Partido Oficial y que concede el don de la ubicuidad a los votantes venales. Tampoco se le puede quitar que es dócil y suave como una madeja de seda con los que están en el poder y que sabe ser amigo de ellos mientras estén arriba. Por lo demás, es un jefe adorable con sus empleadas tiernas y bonitas a las que da muy buenos sueldos y completa libertad para que en las horas de trabajo en la oficina, tejan a dos agujas y lean novelas románticas.

Es bueno que los acusadores y el Agente de Policía sepan que con su proceder se han vuelto odiosos ante los ojos de la República, que su nombre pasará a la Historia de Costa Rica con ignes caracteres y que la posteridad los maldicirá.

Parece que don Manuel Isaac aplazará ante el Gobernador para que éste haga triunfar la justicia. Nosotros pedimos a don Manolo que recuerde que el Jefe del Registro Cívico fué de los que en la reciente campaña política lo acompañaron en las heroicas andanzas de resucitar muertos, multiplicar viejos y quitar y poner fiscales, y otras aventuras no menos oscuras. TRABAJO se hace eco del sentir nacional, y en nombre de don Palín Monge, de don Ernesto Martín, del diputado Albertazzi, de los doctores Grillo y Fuentes, y de otros muchos caballeros que salieron con bien de las pasadas elecciones, gracias a los buenos oficios de don Manuel Isaac, pide al Gobernador Rodó que no permita que se cumpla tan inicua sentencia.

PREMIO AL MERITO:

Anda el rumor de que el Gobierno va a premiar las proezas que se jaló el Lic. don Alfredo Saborio en las pasadas elecciones. Le quiere hacer olvidar la pifia que se llevó al no salir electo diputado, con una MAGISTRATURA. En los últimos tiempos no es raro que se premie a los chanchuleros oficiales o a los que los aplauden, con un sillón en la Corte Suprema.

Y bien que se merezca el Lic. Saborio este honor, des-

(Pasa a la pág. 4ª)

2 nuevas ediciones de las obras del Historiador D. Ricardo Fernández G.

Hemos vuelto a leer con especial agrado dos obras, de reciente edición del historiador nacional don Ricardo Fernández Guardia: se trata de la serie "Historia de Costa Rica", el tomo primero "El Descubrimiento y la Conquista" y el tomo segundo "La Independencia"; uno en su cuarta edición y otro en su segunda edición.

Creemos de interés para nuestros lectores dar esta información bibliográfica, ya que en la prensa diaria no hemos visto hasta ahora, ninguna noticia informativa al respecto, porque ambas obras son de interés para el estudioso de las raíces de nuestra nacionalidad.

Los dos trabajos del conocido historiador, vienen ahora profusamente avalorados por una serie de notas, producto de las investigaciones realizadas por el autor en su fecundo paso por la dirección de los Archivos Nacionales y por la de la Revista de esa misma institución.

Puede decirse que hay pocas de juicios históricos sustancialmente modificados gracias al descubrimiento de nuevas fuentes auténticas, como por ejemplo, el que se refiere a la personalidad del famoso Bachiller Osejo; otros hechos históricos han sido mejor establecidos y algunos otros aclarados en aspectos que antes no se había logrado esclarecer.

Consideramos que estas dos obras del señor Fernández Guardia constituyen un valioso material para todo el que quiera tener una visión histórica de nuestra patria, ajustada a la más exacta verdad, hasta donde ésta puede establecerse siguiendo el método objetivo de la compulsación discriminativa, de las fuentes documentales. Por cierto que, leyendo las bien escritas páginas de nuestro historiador, resulta en ellas, para el lector marxista, el papel preponderante del factor económico en el juego de nuestra evolución histórica.

DOS PREGUNTAS AL GOBIERNO

UNA PREGUNTA AL GOBIERNO

¿Por qué no han sido ni concentrados ni expulsados del país, Paul Guettler y Kurt Paschka, el primero enviado por el Partido nazí de Nicaragua a Costa Rica y el segundo comanche de Herbert

los marinos de "Schlewig Holstein"?

OTRA PREGUNTA AL GOBIERNO:

¿Por qué no han sido concentrados ni expulsados del país, Knohr, Niehaus, Peters, y demás potentados nazis?

Estaba en connivencia con Hitler la Standard Oil

Los grandes Trusts yanquis traicionan la Política de Roosevelt

La STANDARD OIL ve en Hitler a su verdadero aliado.- La poderosa compañía petrolera entregó a Hitler el secreto para la preparación de caucho sintético.

Juzgamos que es conveniente popularizar este artículo que tomamos de "La Tribuna", para que el pueblo vea en dónde están los enemigos auténticos de la democracia.

La nación norteamericana se comovió en sus cimientos el fue ve 26 de marzo cuando el senador demócrata por Misouri, señor Harry S. Truman acusó a la Standard Oil Co. de Nueva Jersey, de sostener relaciones "traidoras" o desleales con el monopolio de productos químicos de Hitler.

Truman basó sus cargos en el testimonio presentado ante su comité investigador de las actividades guerreras, por el Procurador General Auxillar Thurman Arnold. Este último alegó que hasta que el Gobierno no procedió presentando cargos criminales contra la compañía, ésta había actuado como agente del gigantesco trust nazi, Arnold declaró ante el comité que la Standard Oil había logrado obtener un caucho sintético mucho más barato que el perfeccionado por los alemanes y que antes que Estados Unidos entrasen en la guerra había entregado el proceso en manos de intereses alemanes, al propio tiempo que rehusaba ponerlos a la disposición de intereses norteamericanos.

En 1939, teniendo un rompimiento de relaciones comerciales con Japón, la Standard sugirió una asociación con los japoneses, con vista a los negocios una vez terminada la guerra.

En la primavera de 1941, la Standard vendía gas de aviación a Italia por intermedio de Sud América, a pesar de las objeciones del Secretario de Estado señor Cordell Hull.

informaba a Italia como consejero de Alemania.

En 1940 la Standard rehusó poner a disposición de una compañía de Estados Unidos, fabricante de dinamita, el toliol sintético, ingrediente del TNT, pero en cambio Alemania lo obtuvo.

En 1941, a pesar de la mala gana de los ingleses, la Standard firmó un contrato con la Shell para poner a disposición de Francia por intermedio del monopolio alemán, su proceso para el gas de aviación, o sea, de alto grado de octavión.

En 1939, teniendo un rompimiento de relaciones comerciales con Japón, la Standard sugirió una asociación con los japoneses, con vista a los negocios una vez terminada la guerra.

En la primavera de 1941, la Standard vendía gas de aviación a Italia por intermedio de Sud América, a pesar de las objeciones del Secretario de Estado señor Cordell Hull.

EL CARTEL Y LOS PLANES ALEMANES

Arthur Krock, autorizado comentarista del New York Times, dice lo siguiente, al analizar el problema de la Standard Oil y los "carteles" industriales, en relación con los planes de guerra de Alemania:

"De acuerdo con el departamento de la Secretaría de Justicia que resuelve los casos contra monopolios, los "carteles" industriales germano-norteamericanos no son sólo responsables por la escasez en materiales esenciales para la guerra debido a sus restricciones en cuanto a patentes y territorios; son parte de un deliberado plan de guerra económica de los alemanes. Las limitaciones, según esta opinión, son tan exactas que deben haber sido estudiadas teniendo en cuenta las posibilidades de una guerra como la actual.

El "cartel" permite intercambios regulares de información respecto a patentes, adelantos técnicos, etc., y estas cosas prosiguieron su marcha normal durante todo el periodo crítico anterior a la fecha en que Estados Unidos entraron en el conflicto. La reserva de territorios de venta sigue un modelo estrictamente pe-

lítico. Las zonas reservadas a los asociados alemanes han coincidido con los países que habían de ser subyugados o conquistados.

"Después que comenzó la guerra en Europa, los intereses alemanes recordaron a sus asociados en Estados Unidos que su terri-

torio de venta incluía el Canadá e hicieron hincapié en que Alemania y el Canadá se encontraban en guerra. Pidieron seguridades de que ninguna información procedente de Alemania y estipulada en los contratos, fuese ofrecida al Canadá mientras durase el con-

flicto. La compañía norteamericana respondió que cumpliría esas recomendaciones lo mejor que pudiese.

MANIOBRA POLITICA DE LA FARBEN
S. F. Porter, del "New York

Post", presenta una brillante síntesis de las maniobras realizadas por los grandes intereses monopolistas con el fin de lograr sus objetivos. Dice así:

"Una de las reglas básicas de los políticos dice: "Si no puedes (Pasa a la pág. 4)"

El Consejo de la Unión Campesina se dirige a don Tomás Soley

Presidente de la Junta de Custodia

Pide la distribución de las tierras de Pavones que tienen acaparadas Niehaus

San José, Abril 14 de 1942.

Sr. don Tomás Soley Güell. Presidente de la Junta de Custodia de la Propiedad. San José.

Muy señor nuestro: El Consejo Nacional de la Unión Campesina, en su sesión del domingo próximo pasado,

TRABAJO:

Las difíciles condiciones económicas de nuestro Partido, nos obligan a suspender el envío del periódico a todos los suscriptores que deben más de tres meses atrasados.

conoció de la respuesta dada por el señor Presidente de la República al sub-comité campesino de Turrialba — en la cual éste manifiesta que la demanda planteada por el campesinado de Turrialba para que se le distribuya las tierras de Pavones, propiedad de Guillermo Niehaus, ha sido transcrita a la Junta de Coordinación. Por lo visto, la Junta de Coordinación no resolvió nada al respecto, o si lo resolvió, no comunicó a nadie el contenido de su resolución. Sea como fuere, el Consejo Nacional de la Unión Campesina cree que ahora que se ha adoptado una política más enérgica respecto a los intereses de las firmas inscritas en la lista negra, con la crea-

ción del organismo que Ud. preside, es el momento oportuno para insistir sobre la demanda de los campesinos de Turrialba, en el sentido de que se proceda a nacionalizar las tierras incultas de Pavones y a distribuir las entre campesinos pobres de la región. Resulta absurdo que el país esté padeciendo por falta de producción, mientras permanecen sin cultivar tierras como las de Pavones, propiedad de un nazi inscrito en la lista negra. Si tales tierras incultas se tuvieran en Alemania y fueran propiedad de un costarricense, hace tiempo se hubieran alegado razones de utilidad pública y de guerra, para proceder a su confiscación. Esto juzgando muy bien a los na-

zis, pues es bien sabido que no se ocupan nunca de justificar sus actos.

Por todas estas razones el Consejo Nacional de la Unión Campesina, con el respeto y la consideración que esa Junta merece, insiste ante ella en que proceda a la confiscación y distribución de las tierras de Pavones.

Atentamente,

José Arguedas, Presidente.

CONSIGNA: Para el Primer de Mayo: Todos los militantes con su carne al día. Agentes y lectores de

Si Lombardo Toledano pudiera ser comprado, Hitler daría con gusto 15 millones de dólares para lograrlo, afirmó Henry Wallace,

Vice-Presidente de los E. E. U. U.

En su edición del 13 de abril, la conocida revista norteamericana TIME, publica un interesante comentario editorial sobre la significación de la visita de Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la CTAL, a los Estados Unidos y sobre el papel de este dirigente obrero en la organización de la defensa del Continente. Por la evidente importancia de este comentario, publicamos en seguida la traducción de su texto íntegro:

Un hombre con una misión.

Hace 15 días, "el único hombre en el hemisferio occidental que podría paralizar, el esfuerzo guerrero en 24 horas", llegó a Washington. La semana pasada, abandonó esa ciudad. Subió en su coche y se

dirigió hacia el Sur. Un hombre con una misión.

El hombre era Vicente Lombardo Toledano, dirigente obrero mexicano. El Vicepresidente Wallace observó: "Hi-

tlér estaría encantado de entregarle 15 millones de dólares a Lombardo Toledano, si éste pudiese ser comprado."

Pero si Lombardo pudiese ser comprado, perdería la fuer-

te de su fuerza: la devoción y la fe que le tienen los peones. Durante los años de la administración de Cárdenas fué el líder brillante, agresivo y dúctil del movimiento obrero mexicano. Con la Confederación de Trabajadores conoci-

(Pasa a la pág. 4)

\$10.00 para el 1º de Mayo, envían trabajadores costarricenses desde Panamá

Nuestro compañero Carlos Obando, quien trabaja actualmente en Panamá, nos dirige una carta, llena de entusiasmo y fe en la lucha de nuestro Partido. Adjunta manda también una lista de trabajadores costarricenses que voluntariamente iniciaron una recolección para ayudar a los gastos de

la celebración del Primero de Mayo, —logrando recoger 10 dólares que nos los envían también y que nos servirán ya para financiar la próxima tias misión de radio.

Estos trabajadores lejos de su Patria, siempre saben cumplir con su deber; conocen las difíciles condiciones

económicas de nuestra lucha, saben cómo se administran los fondos en el Partido y por eso no vacilan en mandar su contribución oportuna en estos momentos que trabajamos en la preparación de nuestro Primero de Mayo. Para ellos un fraternal saludo en el Día del Trabajo.

La democracia y el Panorama de América

De los 124 millones de habitantes de América Latina, sólo 40 millones disfrutaban políticamente de la democracia

Los 129 millones de habitantes de Estados Unidos disfrutaban de libertades políticas, lo mismo que los 20 millones de habitantes de México. Pero de los 6 países de Centro América, sólo Costa Rica y Panamá disfrutaban de un régimen político democrático (pasamos por alto los chanchullos oficiales durante las elecciones).

En las Antillas lo tiene Cuba, pero no lo tienen Haití ni Santo Domingo. De los 10 países de la América del Sur, sólo disfrutaban de democracia política Chile, Colombia y Uruguay.

Países Latinoamericanos de Gobierno Democrático	
	habitantes
México	19,171,972
Costa Rica	599,855
Colombia	8,855,553
Chile	4,675,712
Cuba	4,165,000
Uruguay	2,093,243
Panamá	560,675
Total	40,822,010

Países Latinoamericanos de Gobierno Antidemocrático:	
	habitantes
Argentina	12,727,068
Brasil	43,417,899
Perú	6,323,500
Bolivia	3,311,600
Guatemala	3,039,039
Haití	2,600,000
El Salvador	1,668,785
Santo Domingo	1,588,768
Honduras	1,027,938
Nicaragua	1,016,786
Paraguay	952,865
Total	77,674,268

Países Latinoamericanos de Gobierno Semi-democrático:	
	habitantes
Venezuela	3,571,579
Ecuador	3,000,000

De los 20 millones de kilómetros cuadrados que tiene América Latina, sólo 4 millones están controlados por gobiernos democráticos

Países de Gobierno Democrático:	
	Kilómetros cuad.
México	1,969,600
Costa Rica	60,000
Colombia	1,139,155
Chile	761,767
Cuba	114,000
Uruguay	187,000
Panamá	75,297
Total	4,306,219

Países de Gobierno semidemocrático:	
	kilms. cuad.
Ecuador	455,000
Venezuela	912,000

Países de Gobierno anti-democrático:	
	Kilómetros cuad.
Rep. Argentina	2,785,492
Brasil	8,511,000
Perú	1,219,149
Bolivia	3,311,600

14 millones de kilómetros cuadrados del territorio de América Latina están ocupados por países de Gobierno antidemocrático.

En otras palabras: el 21 por ciento de la extensión territorial de América Latina corresponde a países con gobierno democrático; el 6,7 por ciento a los semidemocráticos; y el 72,3 por ciento a los antidemocráticos.

Estaba en conviv...

(Viene de la pag. 3) derrotar a tus contrarios, únete a ellos".

"De aquí que resulte pertinente... estudios los métodos utilizados por el monopolio alemán I. G. Farben, con objeto de introducirse en los mercados mundiales durante los años que precedieron a la segunda guerra mundial.

"Consideremos, por ejemplo, el caso de las relaciones entre la Farben y la Ford Motor Co. (gigante industrial que ni aún el poderoso monopolio alemán se atrevió a antagonizar).

I. G. Farben se ganó primero la confianza de Henry Ford tomando un total sustancial de las acciones de la fábrica de Ford en Colonia, Alemania.

"Edsel Ford correspondió tomando acciones en la General Aniline and Film Corp., subsidiaria de I. G. Farben en Estados Unidos.

"Cuando la industria automotivista atacó la fábrica Ford en Alemania, Karl Duisenberg en una declaración pública afirmó que los carros Ford eran fabricados principalmente por obreros y materiales alemanes.

"Inmediatamente abandonaron su campaña los críticos de Ford en Alemania.

"En Estados Unidos Edsel Ford llegó a ser un miembro de la Junta de Directores de la General Aniline, cargo que renunció en 1941.

RELACIONES CON LA STANDARD OIL

"Ahora, tomemos en consideración las relaciones con la Standard Oil Co. de Nueva Jersey — otro gigante de la industria norteamericana que el monopolio alemán quería aprovechar.

"Mucho antes del rompimiento de hostilidades que inició la segunda guerra mundial, los representantes de la Farben iniciaron gestiones con la Standard Oil sobre la hidrogeneración del carbón (proceso para fabricar petróleo sintético). Lo primero que se hizo fue organizar otra más entre los miles de corporaciones por todo el mundo.

"Esta fue la Standard I. G. Co., firma norteamericana controlada conjuntamente por la Farben y la Standard Oil. Fue encargada de adquirir todos los patentes que se aplicaban a la fabricación de gasolina sintética, tenía en Estados Unidos la Farben.

"Desde luego, en Alemania la Farben continuaba con el monopolio de la gasolina sintética. En Estados Unidos, la Standard, "Tras una serie de operaciones de ambas firmas hasta la víspera de la invasión de Holanda y Bélgica, cuando se llegó a un acuerdo dividiendo las patentes de gasolina sintética en dos esferas: una para las compañías nazi y otra nazi norteamericana que prohibía tal intercambio de valores en estas circunstancias.

"La Standard —sigue diciendo Forter en su artículo—, controladora de los mercados de América, Inglaterra, Francia, La Farben tendría el monopolio de los países ocupados por Alemania y el que después de la conquista de Francia incluyó a esta también.

LA STANDARD OIL NO HACE DECLARACIONES

"Los funcionarios de la Standard Oil Co. de Nueva Jersey no quisieron hacer comentarios al ser interrogados al comienzo de la investigación del comité del Senado sobre la escasez del caucho. Esa actitud se debió, según se supe, a que esperaban ser llamados a prestar declaración ante el referido comité.

"En relación con la obstrucción al programa de construcción de fábricas para obtener caucho sintético, la compañía, en una declaración previa, indicó que con anterioridad al 7 de diciembre sus compañías afiliadas producían 5 mil toneladas de caucho anuales y tenían en construcción plantas con capacidad para producir cerca de 15 mil toneladas adicionales.

"En cuanto a las razones por que el butil, nuevo tipo de caucho perfeccionado en la compañía, no había sido producido en mayor cantidad, se alegó que este tipo de caucho nunca se ha producido en un sentido comercial. No obstante, la compañía lo ha fabrica-

MAS EN SERIO QUE EN...

(Viene de la pag. 2a. pués de tantos y tan meritorios esfuerzos: él echó discursos por radio y de cuerpo presente; él recorrió el país en todas direcciones impartiendo lecciones de chanchullería eléctrica; él hizo piezas de teatro en verso tonanteuco a Juan Santamaría; él cantó a la Virgen de los Angeles. Y por último, el día de las elecciones, resucitó muertos siguiendo la consigna del jefe del Registro Cívico; fue de aquí para allá en automóvil viendo si se cumplían al pie de la letra todos los chanchulleros; desafió al compañero Mora para que se fueran a dar de moquetes en una callejita de San Juan; se guindó de corvas, hizo la plancha, dió vueltas de "carnera", hizo maroma en la cuerda floja con un paraguas abierto... hizo juegos de prestidigitación... Pero por más que corrió y "se las menió" no salió de diputado. Y él, que tenía la leva lista para el Primero de Mayo y pensaba dejar leña hasta a Toledo para que se lució con su indumentaria y sus andares cuando subió el Dr. Calderón Guardia!

Pero no, el Lic. Saborio no se quedará "mirando pal ciprés". El gobierno no es un ingrato. No. En premio de sus maromitas lo van a hacer Magistrado: nada menos que Presidente de la asla de lo Penal. Con esto también le van a resarcir de los sustos que pasó cuando le dijeron que los desalmados comunistas lo andaban buscando para pegarle. Bien es verdad que cuando estas hipotéticas amenazas, él piú la policía para que lo resguardara su puerta y lo defendiera.

"¿Cuán digno y gentleman se verá Saborio embutido en su levísca, castigando criminales arrellanado en su sillón de la Sala de lo Penal. Él impondrá la moda de la leva entre los Magistrados. Con esta prenda nadie durará que sus infalibles. Además será muy decorativo el Magistrado asbório con su levita en las fiestas y banquetes oficiales. ¡Qué gusto cuando, por ejemplo, la esposa del Ministro de Tarascón pregunte durante una comida a su vecino, ajustándose su impertinente de puño de nácar: —Dígame, Sr. Chumacera, quién es aquel gentil caballero que está a la diestra de Dios Padre, que viste con esa preciosa levita y que en estos momentos chupa con tanta educación un espárrago?

A lo cual el interpelado responderá: —¡Ah!, mi querida señora, es una de nuestras glorias nacionales: orgullo del foro, timbre de consulados, pues que antes de que el infame Hitler arrasara la Europa, él era navegante, como de Cherslovaquia. Ahora llena con su sabiduría nuestra Corte de Justicia. Es también poeta alisonante. Oiga Ud., señora, estos versos suyos y me dirá si los ticos no tienen razón de estar orgullosos de este hombre que lo mismo improvisa un poema que hace un chanchullo electoral en un noble afán digno de ser "padre de la patria". Oiga Ud., señora, estos versos suyos dedicados a la aparición de la Virgen de los Angeles: "Y sin mucho costo se le apareció la Virgen el 2 de Agosto."

glatería, pidiendo que no se ayudara a la causa de los comunistas españoles, dichosamente han ido por tierra. Y sobre todo que el pueblo de Costa Rica sepa, que esta guerra de las democracias es la guerra del pueblo que será el pueblo quien la gane y justamente quien reciba después de la victoria los frutos de su sacrificio, no importa que sea español, polaco, francés, inglés o americano.

Como financiar...

(Viene de la pag. 2) negocios, olvidando que hace apenas unos meses, ostentando con orgullo necio el nombre de filantrópica, se encontraba, estando en aquellos días tan duros para la democracia, del lado de los traidores. La idea de Uds. no puede ser más acertada. Es bueno que todo Costa Rica sepa cosas tan importantes como estas: Que la guerra de las democracias se inició en España; Que solamente Rusia vivió con claridad —o quiso ver con claridad— lo que significaba para el mundo la victoria de Franco en España. Que los prejuicios impuestos por el capital en Francia y en In-

do como experimento durante algún tiempo, habiendo probado dos grandes muestras en lantías fabricadas por dos de las grandes compañías manufactureras de estas últimas

EL ACUERDO DE 1929

"Las patentes de caucho sintético que posee la Standard Oil de Nueva Jersey provinieron de la negociación hecha en 1929 con la firma alemana I. G. Farben. Fue también del proceso de hidrogeneración que surgieron varias invenciones vitales para la defensa de Estados Unidos. Por ejemplo, se ha afirmado que la gasolina de 100 octanos, combustible indispensable para la aviación, fue obtenida por vez primera en Estados Unidos por medio del método de hidrogeneración.

"El toluol, materia prima para la fabricación de la TNT, se produce en gran escala, obteniéndola principalmente de patentes en poder de compañías petroleras norteamericanas, usando los métodos perfeccionados por la Standard Oil mediante el proceso de hidro enización.

"El proceso catalítico, utilizado actualmente en la industria petrolera, es el resultado de la ayuda que obtuvo la Standard Oil tras el acuerdo de 1929. Las plan tas instaladas para la utilización de ese proceso, representando una inversión de 100 millones de dólares, han sido autorizadas rectamente por el Gobierno norteamericano para la fabricación de productos esenciales para la guerra.

TODOS los militantes del Partido deben presentarse durante las noches al salón a recibir instrucciones para la organización del Primero de Mayo.

Manuel Moscoa.

Si Lombardo Tele...

(Viene de la pag. 3.) da con el nombre de C.T.M., organización que dirigió hasta poco después de que Avila Camacho llegó a la presidencia de México. Entonces Lombardo dejó su puesto con el siguiente comentario: "Me voy de la Secretaría General de la C.T.M., un hombre rico, rico con el odio de la burguesía". Si con frecuencia se le teme en México se debe a su influencia entre los trabaja dores. Ha sido llamado comunista. El admite que es marxista.

Un hombre delgado, afable, con grandes orejas y ojos soñados, tiene la cara un tanto quila y triste de un místico. Su aspecto desconcierta. Un puritano en su vida privada, abstención, lógico en su argumentación, parte indio y parte italiano, filósofo, arqueólogo, hombre de ciencia, univer sitario, Lombardo es un hombre con poder. No cabeza ya la CTM, ahora es el líder de la CTAL, la un tanto inconexa Confederación de Trabajadores de América Latina. Este hecho la semana pasada dió la clave de su misión.

Apasionado opositor al fascismo, Lombardo quería plan tear ante los trabajadores de toda la América Latina la sencilla proposición de que todos deberían trabajar unidos. El es el único hombre que puede hacerlo. Lejos de estropear el esfuerzo guerrero de las Naciones Unidas, Lombardo quería obtener una promesa de unidad y cooperación de los trabajadores de México, de América Central y Sudamérica, con el objeto de que no hubiese suspensiones en el trabajo, desde Seattle hasta la Tierra del Fuego.

No visitó el Departamento de Estado en Washington. No celebró conferencias periodísticas. Muchos reporteros ni siquiera se enteraron de que estaba allí. Pero vio a Henry Wallace, Vice Presidente de Estados Unidos, a John G. Winant, Embajador de los Estados Unidos en Londres, a Philip Murray, Presidente del CIO, y a William Green, Presidente de la American Federation of Labor, todos los cuales demostraron un gran entusiasmo acerca de la creación de un frente obrero continental contra el Eje. La única persona que no se mostró muy cordial con Lombardo fue la Secretaria del Trabajo, señora Frances Perkins.

En los próximos meses Lombardo verá a obreros, mineros, gauchos, trabajadores plataneros, petroleros, estibadores que viven a lo largo de los grandes ríos y puertos, en las haciendas, en las montañas. Todos escucharán a Lombardo Toledano.

Los próximos meses serán el resultado de su misión: la respuesta de masas de millones en las veinte repúblicas americanas, al llamamiento hecho por Lombardo Toledano.

Manuel Moscoa, Srio de Propaganda

Organización y Propaganda

FONDO PERMANENTE DE LUCHA:

Contra la quinta columna, Lucha por la Unidad Nacional, Lucha por la Defensa de la Democracia, VALE: \$ 1.00 — No es válido sin el sello.



SOLAMENTE POR IGNORANCIA O POR MALA FE SE PUEDE ESTAR DEL LADO DEL FASCISMO

Por eso nuestra principal tarea es la de denunciar por todas partes los crímenes fascistas y el sabotage que contra nuestra democracia están haciendo los politiqueros y los nazis solapados. — El pueblo tiene que conocer ampliamente las doctrinas democráticas para que sienta el deber de poner su conciencia del lado de la Justicia y la Libertad. — El pueblo ignorante es campo propicio para las traiciones fascistas.

INGRESAN LAS PRIMERAS CONTRIBUCIONES:

Table listing names and amounts: Bonos vendidos por Célula, Hermilio Alfaro \$1.00, Célula 8 de Mayo 8.00, Manuel Moscoa 60.00, Luisa González 1.50

¿Qué informan las otras células? ¿Qué informan los militantes?

LA JORNADA DEL PRIMERO DE MAYO SERA UNA GRAN JORNADA ANTIFASCISTA!

Contribuya para ayudar a sufragar los gastos de esta manifestación popular.

SE OPONEN...

(Viene de la pag. 1º) G. Carvajal, y muchísimas firmas más.

El compañero José Arguedas, Presidente del Consejo Nacional de la Unión Campesina, a su vez envió el siguiente telegrama: "En nombre Consejo Nacional Unión Campesina, pido Ud. intervenga para impedir remate tierras municipalidad San Ramón, a fin de que puedan ser colonizadas campesinos pobres.

José Arguedas Prendas, Pres. del Consejo Nacional."

El Secretario del señor Presidente contestó al compañero Arguedas en los siguientes términos: "A José Arguedas Partido Comunista. El señor Presidente me ha dado instrucciones de manifes tarle que su telegrama de hoy ha sido transcrito a la Secretaría de Gobernación para los efectos consiguientes. Atentamente, Edgar Odio González, Srio. de la Presidencia."

Falta consignar, que no sabemos aun si el remate se llevó a cabo.

Protección...

(Viene de la pag. 1º) lectores, el año pasado le fueron sustraídos cerca de millón y medio de colonias a los productores de café, mediante un decreto emitido por el Poder Ejecutivo que autorizaba a los beneficiadores la compra de excedentes a un precio fijo de \$ 400.00, café que inmediatamente fué vendido con un mínimo de ganancia de diez colonias por quintal. El propio Instituto de Defensa del Café, dice de esto de paso, no es otra cosa que una junta integrada por beneficiadores para la defensa exclusiva de los intereses de éstos, compró alrededor de doce mil sacos de este precio vendiéndolos a una poderosa casa con una ganancia de cinco colonias por fanega. Lo cierto del caso es que se atropelló la ley que re-

Invitamos...

(Viene de la pag. 1º) sobre él. Y este trabajo, que es de todos los costarricenses, y que cuesta un dínaral los josefinos, no ha tenido control alguno.

Los josefinos deben entonces hacer vigilancia por su propia cuenta. Les rogamos hacérsela. Es menester que cuantos propietarios de...